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 L'anno 2020 il giorno 2 del mese di ottobre alle ore 16.30, presso l’aula di aula “D” sita all’interno 

del Palazzo di Giustizia, è riunito il Consiglio dell'Ordine degli Avvocati nelle persone dei signori: 

 

Avv. Attilio Francesco Ferri           Presidente                                                presente 

Avv. Chiara Mestichelli                 Segretario                                                  presente 

Avv. Italo Carotti                           Tesoriere                                                    presente 

Avv. Marco Arcangeli        Consigliere                                                 presente  

Avv. Anna Maria Barbante            Consigliere                                                presente 

Avv. Maria Caterina Bontempi      Consigliere                                    presente  

Avv. Alessandro de Sanctis         Consigliere                assente 

Avv. Eusebio Graziosi                 Consigliere                                                 presente 

Avv. Domenico Maria Orsini       Consigliere                                                  presente 

Ordine del Giorno:  

  
1. Comunicazioni del Presidente;  

2. Delibazione eventuali nuovi esposti;  

3. Tenuta albi;  

4. Gratuito Patrocinio;  

5. Istanze al C.O.A.;  

6. Liquidazione parcelle;  

7. Ore 18,00 Convocazione Avv. …omissis… (delibera n. 11 del 25.09.2020);  

8. Esame regolamento contabile COA di Rieti e schema di bilancio (determinazione quote 

iscrizione ordine 2020);  

9. Questione Sabina Universitas - Determinazioni COA;  

10. Varie ed eventuali.  

 

 



…omissis… 

Alle ore 17,00 si collega da remoto via WhatsApp il Consigliere de Sanctis.   

Si passa all’esame del punto 1 all’Ordine del Giorno (Comunicazioni del Presidente); 

Il Presidente procede alle comunicazioni di rito. 

 

 DELIBERA N° 1bis 

Il Consiglio, con riferimento alla nota prot. COA n.3455 del 29.09.2020 inviata dal Consorzio di 

Bonifica Etruria Meridionale e Sabina, delibera di esonerare il Presidente dalla partecipazione alle 

elezioni ivi citate. 

 DELIBERA N° 2 

Il Consiglio delibera di pubblicare sul sito istituzionale le seguenti delibere dell’Adunanza del 25 

settembre 2020: tutto ODG, delibera n.1, 2, 6, 7, 8, 13, 14   

 

Si passa all’esame del punto 2 all’Ordine del Giorno (Delibazione eventuali nuovi esposti); 

…omissis… 

 

Si passa all’esame del punto 3 all’Ordine del Giorno (Tenuta albi); 

 

 DELIBERA N° 5 

Il Consiglio, vista l’istanza presentata dalla Dott.ssa Claudia Aleandri prot. n. 3454/2020 del 

29.09.2020, delibera di rilasciare alla stessa il certificato di compiuta pratica forense. 

 DELIBERA N° 6 

Il Consiglio, vista la dichiarazione presentata dalla Dott.ssa Alessia Ciceroni prot. n. 3457/2020 del 

29.09.2020, prende atto che la istante ha interrotto la pratica forense dall’01.06.2020 al 28.09.2020; 

e che ha ripreso lo svolgimento della pratica dal 29.09.2020 presso l’Avv. Lucia Pace del Foro di 

Rieti. 

Il Consiglio, visto quanto sopra, dà atto che il terzo semestre di pratica terminerà il 29.03.2021. 

Si comunichi. 

Si passa all’esame del punto 4 all’Ordine del Giorno (Gratuito Patrocinio); 

…omissis… 

Si passa all’esame del punto 5 all’Ordine del Giorno (Istanze al C.O.A.); 
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Nulla sul punto 

 

Si passa all’esame del punto 6 all’Ordine del Giorno (Liquidazione parcelle); 

Nulla sul punto 

 

Si passa all’esame del punto 7 all’Ordine del Giorno (Ore 18,00 Convocazione Avv. …omissis… 

(delibera n. 11 del 25.09.2020); 

 DELIBERA N° 8 

Si procede come da separato verbale 

Si passa all’esame del punto 8 all’Ordine del Giorno (Esame regolamento contabile COA di Rieti 

e schema di bilancio (determinazione quote iscrizione ordine 2020); 

 DELIBERA N°9 

Il Tesoriere Carotti, con riferimento alla richiesta del Consigliere de Sanctis, avanzata nel corso 

dell’adunanza del 12.06.2020, di prevedere nel regolamento contabile che una parte degli 

eventuali avanzi di esercizio sia destinata all’accantonamento di riserve fondi per promuovere 

attività istituzionali, ritiene di non condividere la proposta perché comporterebbe una 

predestinazione degli avanzi di esercizio con un vincolo di destinazione eccessivamente limitativo 

della discrezionalità del COA, che vedrebbe pertanto limitarsi eccessivamente la possibilità di 

decidere se, come e quanto utilizzare i predetti avanzi ai fini istituzionali. 

Con riferimento alla possibilità di inserire una maggioranza qualificata di ¾ dei Consiglieri per 

assumere delibere che comporti l’utilizzo degli avanzi degli esercizi pregressi per coprire spese 

future, ritiene che non esistendo alcuna disposizione normativa in tal senso, si andrebbe 

apertamente contro la legge professionale. E infatti, un quorum deliberativo di ¾ dell’attuale COA 

di Rieti richiederebbe una maggioranza di 7 consiglieri su 9, laddove la legge professionale, in 

particolare nella arte in cui disciplina il sistema elettorale dei COA, individua la maggioranza del 

consesso in 6 consiglieri su 9. 

Il Consigliere de Sanctis insiste affinché nel regolamento di contabilità venga prevista la 

costituzione di un fondo per sostenere la formazione continua e uno fondo per il rinnovo delle 

apparecchiature per l'ufficio, accantonando annualmente il 20% degli avanzi d'esercizio fino al 

raggiungimento dell'importo complessivo di € 7.500,00 ciascuno accantonamento. 

Il Consiglio, sentita la relazione del Tesoriere, delibera di approvare all’unanimità il Regolamento 

contabile, con gli allegati schemi di bilancio, nel testo finale allegato al presente verbale come 

parte integrante (doc. A),  



 Il Tesoriere passa a esaminare la bozza di bilancio consuntivo al fine di valutare la possibilità di 

ridurre la quota di iscrizione per l’anno 2020. 

Il Consigliere Barbante evidenzia sin d’ora che l’ipotesi di riduzione della quota di iscrizione, che 

attualmente è di euro 60,00 per i praticanti, euro 100,00 per gli abilitati, euro 170,00 per gli 

Avvocati ed euro 220,00 per i Cassazionisti, non può integrare alcun supporto alla crisi 

conseguente alla nota pandemia in quanto trattasi di una riduzione che comunque non potrebbe 

avere alcun effetto propulsivo né tantomeno compensativo di eventuali perdite. Ritiene pertanto 

che sia auspicabile un diverso intervento del Consiglio anche eventualmente prevedendo l’obbligo 

formativo gratuito o altre forme di agevolazione mirate a supportare anche esigenze specifiche del 

particolare momento. Rileva inoltre, da un punto di vista finanziario, come il Consiglio sia obbligato 

a prevedere ulteriori costi rispetto a quelli degli anni precedenti indispensabili al fine di definire 

entro il prossimo anno le problematiche annose connesse ai rapporti con la Sabina Universitas e 

alla liquidazione del lascito Mazzilli. Una eventuale diminuzione delle risorse potrebbe oltretutto 

precludere ulteriori interventi che si dovessero rendere necessari nel caso in cui la situazione 

assuma toni ancora più negativi. 

Il Consigliere de Sanctis si associa alle deduzioni svolte dalla Collega Barbante, aggiungendo 

altresì l’invito al Consiglio di formare un elenco di avvocati disponibili a sostituire in udienza gli 

avvocati in quarantena fiduciaria e/o coattiva. 

Il Presidente Ferri, il Tesoriere Carotti, il Segretario Mestichelli, i Consiglieri Orsini, Arcangeli e 

Graziosi ritengono che il momento emergenziale e particolarissimo che sta vivendo anche 

l’Avvocatura imponga una risposta in termini di aiuto economico nei confronti degli iscritti, anche 

se in misura non elevata in quanto è comunque necessario mantenere un atteggiamento di 

cautela e di equilibrio finanziario nel bilancio preventivo dl COA. Pertanto gli stessi propongono di 

rideterminare le quote degli iscritti, per il solo anno 2020, nelle seguenti misure 

Praticanti avvocati euro 40,00 

Praticanti abilitati euro 70,00 

Avvocati euro 120,00 

Avvocati Cassazionisti euro 180,00 

Viene messa ai voti la proposta di riduzione formulata e sulla stessa votano a favore Ferri, Carotti, 

Arcangeli, Graziosi, Orsini, Mestichelli e Bontempi 

Voto contrario: Barbante e de Sanctis. 
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Il Consiglio delibera all’unanimità di farsi promotore della creazione di una lista di avvocati disponibili 

alla sostituzione dei colleghi impediti dalla quarantena fiduciaria od obbligatoria, dichiarandosi i 

consiglieri già tutti disponibili allo scopo.  

 

Si passa all’esame del punto 9 all’Ordine del Giorno (Questione Sabina Universitas - 

Determinazioni COA); 

 

 DELIBERA N° 10 

Stante l’ora tarda il COA delibera di differire la trattazione del punto all’ODG al giorno lunedì 5 

ottobre ore 19,30. 

 

Si passa all’esame del punto 10 all’Ordine del Giorno (Varie ed eventuali); 

 NULLA SUL PUNTO 

Il presente verbale si compone di n. 6 pagine ed è costituito da n. 10 deliberazioni, ed è chiuso alle 

ore 20,22  

                     Il Presidente               Il Segretario   

         Avv. Attilio Francesco Ferri                                    Avv. Chiara Mestichelli 

                                                 

 

 


